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Les textes de ce dimanche 

Actes des Apôtres (6, 1-7) St Pierre (2, 4-9) St Jean (14, 1-12) 

Psaume 32 (23) : « Que ton amour Seigneur soit sur nous comme notre espoir est en toi ! » 

00 

Psaume 22 (23) « Le Seigneur est mon berger, rien ne saurait me manquer » 
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 1800 pèlerins du diocèse 

ensemble à Lourdes 

 Devenus adultes, ils se 

souviennent de leur FRAT 
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 Que sont les fruits de l’Esprit 

saint ? 

 Quand Chantal est inspirée 

par St François de Sales 
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 Agenda - annonces 

 

UN DÉSIR AUQUEL IL A ENVIE DE RÉPONDRE 
 

Lorsqu’on fait le choix d’entrer au séminaire ou dans une communauté religieuse, ce n’est pas d’abord 

par goût personnel ou par tempérament, encore moins en vue d’un projet de carrière ! C’est la réponse 

concrète à ce qui est perçu comme un appel de 

Dieu. Cet appel personnel a touché le fond de notre 

cœur. Comme un feu qui s’embrase, il se manifeste 

souvent à travers un désir auquel on a envie de 

répondre… 

L’appel de Dieu dans une 

histoire 
 

L’appel de Dieu n’est pas désincarné : ce n’est pas une « voix off » dans la prière ! 

Il rejoint notre vie là où nous en sommes, avec tout ce que nous sommes. Parfois de manière surprenante, 

alors que rien apparemment ne nous y préparait. Il arrive aussi qu’on en prenne conscience parce que 

d’autres, en nous voyant vivre concrètement, posent eux-mêmes la question : « Tu n’as jamais pensé à 

devenir prêtre ? » « Je te verrais bien religieuse… ». Le plus souvent, son appel nous atteint à plusieurs 

moments de notre itinéraire, comme une rivière souterraine qui resurgit. Combien de prêtres font 

remonter l’histoire de leur vocation au moment de leur première communion : « Ce jour-là, j’ai désiré 

devenir prêtre… ». On pourrait dire de la vocation qu’elle grandit avec nous… jusqu’au moment où l’on 

en prend conscience. 
 

Répondre à l’appel de Dieu 

« Il y a quelque temps, vous pouviez vous dire que vous construisiez 

votre vie. Mais surtout, vous pouviez vous dire que vous faisiez ce que 

vous vouliez, que c’était vraiment « votre chemin ». Et voilà qu’au 

milieu de ce chemin, il y a eu un appel qui est venu vous saisir ; et cet 

appel de Dieu vous fait suivre le chemin d’un autre… Comment se fait-il 

que nous désirions appartenir à quelqu’un d’autre qu’à nous-mêmes ? 

Pourquoi est-ce ce chemin que nous voulons ? » 
 

Extrait d’une retraite prêchée par Mgr Jérôme Beau, ancien évêque auxiliaire de Paris 

et ancien directeur de l’Œuvre des Vocations 

Tirés du site : Œuvre des vocations  
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Dimanche 07 mai 2023 
5

ème
 dimanche de Pâques Église St-Nicolas Église St-François-de-Sales 
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Cette année, fin avril, se sont conjugués deux pèlerinages à Lourdes : celui qui réunit des personnes valides et invalides 

chaque année autour de l’évêque de Pontoise et celui du FRAT qui rassemble les lycéens d’Île-de-France tous les 2 ans. 

Du 23 au 28 avril, 10 000 lycéens d’Île-de-France participaient au FRAT de Lourdes. Parmi eux, pas moins de 1300 

venaient du diocèse. Cette année, le rassemblement avait pour thème : « N’ayez pas peur ! ». Le FRAT, c’est à la fois 

l’apprentissage de la vie en communauté avec son groupe mais également et surtout des moments de partages liturgiques et 

ludiques. L’objectif est d’offrir aux jeunes l’alchimie la mieux adaptée pour qu’ils expérimentent pleinement l’essence du 

FRAT : Prier, Chanter, Rencontrer. 

Dans le même temps, plus de 550 diocésains ont vécu un pèlerinage à Lourdes du 

24 au 29 avril 2023. Parmi eux, près de 250 jeunes, 180 hospitaliers, 65 personnes 

malades dont quelques membres de la communauté Espoir et Amitié, de Foi et 

Lumière. 

Et le 26 avril, ils se sont tous retrouvés pour une messe présidée par Mgr Lalanne et 

un temps d’animation en commun, toutes générations confondues. Comme le 

rappelait notre évêque : « Être envoyé deux par deux, c’est faire équipe avec 

d’autres pour être des témoins. C’est pourquoi j’insiste pour que, dans notre 

diocèse, doivent pouvoir se retrouver des fraternités paroissiales missionnaires 

pour faire l’expérience de l’Église ». 

Dix, vingt, trente ans après, ils se souviennent de leur Frat avec émotion. « Frat » pour Fraternel, l’association qui 

organise un pèlerinage réunissant chaque année en alternance collégiens et lycéens des huit diocèses d’Île-de-France, à 

Lourdes et à Jambville (Yvelines). Laure, Barbara, Alice et Benoît le confirment : le Frat a changé leur vie. 

Première expérience forte du Frat : prendre la mesure de l’universalité de l’Église. C’est ce qui a frappé Barbara lors de son 

premier rassemblement à Jambville en 1997. Elle était alors en 3ème. « J’étais dans un collège public, nous n’étions pas 

nombreux à aller à l’aumônerie, on était un peu des zombies ! Nous sommes partis à 5 ou 6 collégiens de la paroisse à 

Jambville et là, on s’est retrouvé à 12.000 à partager la même foi, à prier, à chanter… C’était incroyable ! On est rentré 

crevés, trempés, mais le cœur brûlant ». Âgée aujourd’hui de 41 ans, mariée et mère de deux enfants, Barbara est avocate. 

Et c’est au Frat qu’elle a véritablement rencontré celui qui est devenu son mari. « Je le connaissais un peu par l’aumônerie, 

mais au Frat, les personnes se révèlent différemment, les échanges sont vrais, authentiques ». La grande force du Frat est de 

réussir à favoriser à la fois une grande intériorité et des explosions de joie. (…) « L’adolescence n’était pas simple », confie 

Alice, 28 ans, aujourd’hui orthophoniste à Lyon. « Le fait de voir que la foi ne se vivait pas uniquement en famille mais 

était partagée par des milliers de jeunes, cela m’a vraiment aidée à forger la mienne. Pendant les temps de louange, je 

chantais à tue-tête ! », se souvient-elle. 

Le Frat est ponctué de grands temps forts tels que la procession aux flambeaux à Lourdes, des temps de louange, la messe, 

l’accès aux sacrements et notamment ceux des malades et de la réconciliation… Des rassemblements grâce auxquels des 

expériences spirituelles fortes se vivent. « De tels moments ont fortifié ma foi d’adolescente », raconte Laure, 

quarantenaire, mariée, mère de quatre enfants et enseignante en région parisienne. « Ce qui m’a le plus marquée est la 

veillée de réconciliation dans la basilique de Lourdes. Voir tous ces jeunes se confesser m’a clairement aidée à demander le 

sacrement de réconciliation, ce n’était pas évident ! ». (…)  Une expérience marquante pour Benoît également. Ingénieur 

informatique, la trentaine, il se prépare aujourd’hui au mariage. Le Frat n’y est pas étranger : « C’est au Frat de Lourdes, en 

2010, je devais avoir 17 ans, que j’ai réalisé que Dieu se rend concrètement présent à travers les sacrements. Nous marier à 

l’église a vraiment un sens ». 

Le Frat ne se limite pas au Frat ! Il y a un avant et un après. Le Frat donne d’une part l’énergie de témoigner de sa foi plus 

largement, et d’autre part l’envie de rendre ce que l’on a reçu. Cela a été le cas de Barbara : « Le Frat a transformé notre 

aumônerie, on a créé des liens très forts, on a lancé des messes de jeunes dans notre paroisse », confie-t-elle. (…) Quant à 

Alice, c’est encore le Frat qui lui a donné envie de rejoindre l’équipe d’organisation du festival Rise Up, un rassemblement 

de collégiens lyonnais qui a réuni cette année 170 collégiens pour la troisième édition. (…) Près de 30 ans après, Laure est 

retournée à Lourdes cette année, comme accompagnatrice du groupe d’aumônerie de la paroisse. Dans un autre groupe, sa 

fille lycéenne sera également présente. Tels les maillons d’une immense chaîne qui perdure depuis plus de 100 ans, les 

« Frateux » se passent le flambeau ! 
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Saint Paul nous l’enseigne : « Mais le fruit de l’Esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la 

bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi » (Galates 5 22). La communauté est invitée à porter des photos 

illustrant ces fruits sur le panneau à l’entrée de l’église jusqu’au grand jour de la Pentecôte. Mais que sont ces neuf fruits 

concrètement ? 

L’AMOUR 

L’amour, c’est un sentiment d’affection intense qui lie deux êtres ou les membres d’une même famille. L’amour implique 

le pardon, la générosité, et l’humilité. Le mot chrétien signifie : être comme Christ. Un chrétien qui ne marche pas dans 

l’amour (basé sur 1 Corinthien 13), ne pourra pas grandir ni porter de fruits dans sa vie pour le royaume de Dieu. 

LA JOIE 

La joie, c’est aussi la capacité à se concentrer sur ce qui est bon et positif, dans le but de maintenir dans nos vies cette 

émotion agréable du bonheur. La joie, c’est aussi une capacité à apprécier et considérer notre vie, sans se comparer à 

quiconque. La joie, c’est être reconnaissant envers notre Dieu et le remercier pour les choses qu’il fait dans notre vie. 

LA PAIX 
La paix, c’est une absence de conflit avec quiconque dans nos cœurs et dans nos pensées, c’est une absence de désordre et 

d’agitation dans nos vies et nos situations. La paix est un esprit libre sans remords ni inquiétude, c’est une personne 

empreinte à la sérénité. 

LA PATIENCE 

La patience, ce n’est pas toujours le fait d’attendre... Mais c’est plutôt l’attitude que nous avons pendant que nous sommes 

dans l’attente, la patience, c’est aussi garder son calme et rester confiant en toute situation. La patience, c’est ne pas être 

facilement et constamment découragé, savoir tenir ferme en gardant les yeux sur le but. 

LA BONTÉ 
C’est ce qui nous pousse à faire le bien autour de nous et être bons envers les autres, la bonté c’est aussi être généreux, mais 

pas uniquement de façon matérielle ou naturelle, c’est une générosité en amour, en pardon, en gentillesse, c’est encourager 

les autres, être plein d’affection. 

LA BIENVEILLANCE 

C’est accomplir ce qui sera bénéfique pour les autres, c’est une droiture de cœur. C’est aussi se tourner vers les 

autres en étant animé des dispositions bienveillantes, réaliser quelque chose de favorable pour notre prochain, bénir sans 

restriction. 

LA FIDÉLITÉ  

La fidélité, c’est être stable et loyal, ne pas avoir des sentiments changeants envers quelqu’un ou quelque chose, la fidélité, 

c’est d’être conforme à la réalité. Une personne fidèle est stable, régulière et digne de confiance. On peut compter sur elle. 

LA DOUCEUR 

Être doux, c’est être agréable et modéré vis-à-vis des autres, c’est aussi être patient. La douceur va respecter les autres, 

c’est aussi restreindre la colère, la méchanceté et l’agressivité vis-à-vis des autres. Une personne douce cherche à maîtriser 

ses impulsions négatives. 

LA MAÎTRISE DE SOI 
La tempérance ou la maîtrise de soi, c’est une capacité à se contrôler, c’est une discipline et une volonté à freiner les 

mauvais sentiments ou les mauvaises pulsions qui veulent nous dominer tous les jours de notre vie. 

Source : https://www.radio-rfe.com/texte/c-est-quoi-les-fruits-de-l-esprit 

 
 

La Maison des Loisirs et de la Culture de Montmorency a invité récemment les artistes locaux à peindre et présenter leurs 

œuvres sur le thème : « les Seigneurs ». Que mettre sur la toile ? J’aurais pu représenter le Christ. Mais après une 

inspiration, un matin je me suis réveillée avec l’image déjà bien définie. Donc je me suis lancée… et j’ai mis du temps, 

pour respecter le plus possible l’environnement dans lequel saint François et la baronne de Chantal ont vécu. Ma fille me 

dit que je me suis surpassée. Je ne sais pas… Ce qui est sûr, c’est que j’ai mis tout l’Amour que je porte à ses deux saints. 

C’est ma façon à moi d’apporter mon évangélisation au-delà de mon cercle habituel. 

Tout ceci pour vous annoncer que saint François de Sales et sainte Jeanne de Chantal seront bien exposés au milieu de 

peintures diverses et variées, de styles différents. Ma peinture saura-t-elle conquérir le cœur des visiteurs… C’est le 

challenge que je me suis donnée. Je l’ai intitulée : « Château de Thorens Seigneurie De Sales - Nobles devenus Saints » 

L’exposition est ouverte du 5 juin au 17 juin, à la MLC Rachel Félix à Montmorency. À la clôture de l’exposition un 

vernissage est proposé le samedi 17 juin 2023 à 16 h 00 et un prix du public sera décerné à un tableau. Bonne visite !  

Chantal Caillet  

https://www.radio-rfe.com/texte/c-est-quoi-les-fruits-de-l-esprit


 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

Accueil  à l’église Saint-François-de-Sales 
samedi matin de 10h00 à 12h00 dans la salle Mère Tereza derrière l’église 

 

Messes dominicales  

Samedi  06 18h00 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  07 10h30 

  St-François-de-Sales 

Messe pour les anniversaires de Bernadette et de Marie-Thérèse 

Messe pour   Famille SARKIS     Madeleine GUZMANN 

Messe pour l’anniversaire de Christine 

en action de grâce pour Laurelle qui a 1 an de plus ce dimanche. Nous te remercions 

vraiment pour la paix du cœur et toutes grâces que tu lui accordes 

Messe pour   Bernard CHEVANCE     Jeanine BRISSON 

Lundi  08  10h00 

  St-Nicolas 
Messe pour   la Victoire du 8 mai 1945 et nos Morts pour la France 

et pour   Geneviève BACHELIER    

Mardi  09 18h30 

 St-Nicolas  19h00 
Messe pour    Colette MOREL 

Prière du chapelet 

Jeudi  11 18h00 

  19h00 

  St-Nicolas 

Adoration eucharistique et confessions 

Messe pour les vocations sacerdotales 

Messe pour   Francis BEDARD     Anne LEPSCH 

Vendredi  12 08h45 

  St-Nicolas 
Messe pour   Robert JOURNE     Familles MAUREAU-ALLINE 

Samedi  13 08h45 

  St-François-de-Sales 

Messe pour les bienfaiteurs de la Paroisse 

Messe pour   Jacqueline ROCHELLE 
 

 

Mercredi 10 mai dans la salle du Bon Pasteur : 

 Temps de prière et de louange. 

 Court enseignement sur quelques 

changements de perspectives qu’apporte, 

pour nos vies, le mystère de la mort et de la 

résurrection du Christ.  

 Écoute et partage autour d’un récit biblique. 

 Accueil 20h15 

 Début 20h30 

 Fin 22h00 

 

 
 

 

 Messe jeudi 18 mai à 10h30 
Église St-François-de-Sales. 

 

Dimanche 11 juin 
Déjà des billets de tombola vous sont proposés à vendre 

et à acheter… 
 

 Vendredi 12 mai 

 Vendredi 12 mai 

 Mercredi 17 mai 

 Vendredi 19 mai 

 Samedi 20 mai 

 Samedi 20 mai 

 Dimanche 21 mai 

 Dimanche 21 mai 

Alicia SCHINTU, Timothée BINARD, Maelyn ROLLAND 


